



Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores elaborada por el Inserso, entidad colaboradora de la OMS para el impulso de la Red en España

1 de octubre, Día Internacional de las Personas Mayores

La Red de Ciudades y Comunidades Amigables se ha sumado al Día Internacional de las Personas Mayores y al lema de Naciones Unidas "*La resiliencia de las Personas Mayores en un mundo cambiante*". Y, al igual que Naciones Unidas, insta a poner en valor "las aportaciones vitales de las mujeres mayores, y a promover la inclusión de sus voces, y conocer sus necesidades y perspectivas, fundamental para crear políticas que atiendan nuestros retos locales, nacionales y globales". Por eso promueve la participación de las mujeres mayores en los procesos de amigabilidad de los municipios de la Red, para que la respuesta local al envejecimiento de la población contemple por igual las necesidades de mujeres y hombres mayores. [Leer más](#)

Nuevo diagnóstico para un nuevo ciclo en Guadalajara, Ciudad Amigable

El Ayuntamiento de Guadalajara inicia un nuevo ciclo con un proceso participativo para la elaboración del II Plan 'Guadalajara, Ciudad Amigable con las Personas Mayores 2023-2026', animándoles a participar para "aportar e incorporar sus necesidades, opiniones y propuestas de mejora que les faciliten un envejecimiento activo y saludable en su ciudad". [Leer más](#)

Demandas de las personas mayores de Barakaldo, en su diagnóstico de ciudad amigable

En el proceso participativo para el diagnóstico de Barakaldo Lagunkoia – Barakaldo Amigable, las personas mayores demandan ayudas para adaptar las viviendas de población mayor, y la creación de una red social para las personas mayores. También piden mejorar la atención de las personas de más de 60 años que viven solas y mejorar el área de la información y la comunicación. [Leer más](#)

Trabajando por un nuevo modelo de cuidados, desde el ámbito europeo hasta el local

La Secretaría de Estado de Derechos Sociales y el Imserso trabajan en el cambio de modelo de cuidados en la línea de la Estrategia Europea de Cuidados de la Comisión Europea. Existe un consenso generalizado sobre la necesidad de un nuevo modelo de cuidados que ponga en el centro a "la persona receptora de cuidados, sus decisiones y preferencias sobre dónde y cómo desea vivir y qué apoyos desea recibir, su proyecto de vida y, por encima de todo, su dignidad y la protección de sus derechos". En ese nuevo modelo, los servicios de proximidad, el entorno más cercano y una comunidad amigable tienen un papel fundamental". [Leer más](#)

29 municipios de la Red han participado en la consulta sobre soledad no deseada

El Imserso concibe la «Estrategia Frente a la Soledad No Deseada» de alcance nacional como una estrategia participativa para trabajar conjuntamente en el abordaje de la soledad. Uno de los objetivos de este proceso participativo es aprovechar el impulso de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores para identificar posibles espacios de colaboración y coordinación, 29 de municipios de la Red han realizado aportaciones en el marco de esta Estrategia en la que actualmente se está trabajando. [Leer más](#)

Recursos de interés

Un perfil de las personas mayores en España, 2022. Indicadores estadísticos básicos

Envejecimiento en Red (CSIC) publica un nuevo informe sobre el perfil de las personas mayores en España, con el objetivo de proporcionar una visión conjunta de las condiciones de vida de la población de 65 y más años. ¿Cuántas personas mayores residen en España? ¿Seguirá el proceso de envejecimiento en el futuro? ¿Cuántos años pueden esperar vivir y cuántos en buena salud? ¿Qué enfermedades padecen? ¿Tienen suficientes recursos económicos? ¿Cuántas están por debajo del umbral de la pobreza?

[Leer más](#)

Recursos de interés

Publicada la «Evaluación del Sistema de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a las personas en situación de dependencia»

En el marco del Plan de Choque en materia de dependencia se marcaba como uno de sus principales objetivos la elaboración de una completa evaluación del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia que permitiera, entre otras cuestiones, conocer mejor la realidad del SAAD y sus diferencias territoriales. [Leer más](#)

Otros puntos de información

ciudadesamigables.imserso.es

[Blog](#) [Facebook](#) [Twitter](#)

Suscripción: ciudadesamigables@imserso.es